



RELIGIÓN
Octavos Básicos
Actividad N°4: Cristianos en acción

INSTRUCCIONES GENERALES:

- Lea atentamente cada uno de los enunciados que se presentan a continuación.
- Responda en el cuaderno de la asignatura.
- Utilice lápiz pasta.
- Revise ortografía y redacción.
- En el caso que corresponda presente el desarrollo.

RESPUESTAS GUÍA ANTERIOR

I. LA PRÁCTICA DEL SERVICIO

1. Por ejemplo: Las personas en situación de calle, la tercera edad... muchas veces ocurre porque nuestra sociedad funciona desde la utilidad y aquellas personas que dejan de ser productivas son invisibilizadas por los demás.
2. Los cristianos tenemos la obligación moral y de fe con aquellas personas abandonadas por los demás, Jesús nos pide ocuparnos del prójimo en desgracia, por ello, es fundamental poner al servicio de los abandonados nuestros dones y aptitudes de manera de contribuir y aliviar su situación.
3. No, ya que la fe no tiene sentido si no se complementa con obras y estas deben estar destinadas a quienes más necesitan.
4. Frase 1: De ser así, no tiene sentido vivir en sociedad. Hacerlo implica preocuparnos de quienes están a nuestro alrededor.
Frase 2: Jesús dijo: "El que esté libre de pecado que lance la primera piedra". Esto significa que ninguno de nosotros está en condiciones para juzgar a otros. Todos somos seres de luces y sombras.
Frase 3: Completamente de acuerdo con el mensaje de Cristo, ya que la fe nos lleva a la realización de obras. De lo contrario carece de sentido.
Frase 4: Sí, porque Jesús lo dijo: "Lo que hagan por el más pequeño de mis hermanos lo hacen por mí" eso demuestra que en el prójimo Cristo está presente.
5. Imagen 1: Es una imagen lamentable, donde los padres no pueden, no tienen las condiciones para proteger a ese menor. Está triste por la carencia y condición precaria en la que se encuentran.
Imagen 2: Representa el trabajo infantil, situación inmoral y que transgrede los derechos humanos. Los niños deben ser cuidados y no deben vivir una situación adulta que no les corresponde.
Imagen 3: Es impactante ver que el niño de la imagen come del suelo, la situación de hambruna en el mundo lo provoca. Su situación es tan precaria que aquel alimento que recibe no está en las condiciones mínimas para ser ingerido.
Imagen 4: Representa trabajo forzado, el niño no tiene las condiciones físicas para el traslado de tanto peso. La necesidad por ayudar a los padres o tener para alimentarse provoca que estas situaciones no sean ajenas a nuestra sociedad.

I. CRISTIANOS EN ACCIÓN

La sociedad actual, marcada por el individualismo, la indiferencia y el ansia de poder, no puede ser para el cristiano motivo de aislamiento o de simple crítica. Por el contrario, estas situaciones se convierten en un llamado a la acción valiente y comprometida. Por la cual el discípulo de Jesús tiene que:

- ✓ Convertirse personalmente al Reino de Dios, arrancando de sí toda sombra de egoísmo e individualismo, por la acción del Espíritu.
- ✓ Hacer de su trabajo a la vez una fuente de progreso y de servicio a los necesitados y a los excluidos de la sociedad.

- ✓ Contribuir en la construcción de una sociedad mejor. Este esfuerzo requiere una acción sobre las personas y las estructuras sociales para que termine la opresión al ser humano y se eliminen los obstáculos para su plena realización.
- ✓ Denunciar todas las injusticias y anunciar el amor de Dios, la justicia y la paz con su ejemplo de vida.
- ✓ Trabajar por la realización de los derechos humanos en la sociedad y el respeto a las libertades humanas como expresión de esos mismos derechos.

Para construir el Reino de Dios, el cristiano ha de ser una persona valiente, decidida, comprometida con el mundo y con la sociedad.

Conteste las siguientes preguntas:

1. Plantee un ejemplo cotidiano (que usted pueda realizar) para cada característica de los discípulos de Jesús que aparecen en el texto

Característica de los discípulo de Jesús	Ejemplo
✓	
✓	
✓	
✓	
✓	

2. Lea la siguiente frase y luego responda las preguntas

“Los derechos humanos se violan no solo por el terrorismo, la represión, los asesinatos... sino también por la existencia de condiciones de extrema pobreza y estructuras económicas injustas que originan las grandes desigualdades” (Documento conclusivo de Cuarta Conferencia General del Episcopado Latinoamericano, Santo Domingo n.º 166)

a. ¿Cómo se relaciona la frase con el apartado anterior?

b. ¿Cómo tenemos que actuar los católicos frente a la realidad denunciada?

Las ONG (organizaciones no gubernamentales) son iniciativas ciudadanas que nacen para dar ayuda a un grupo determinado de personas de la sociedad o para cuidar la naturaleza. No reciben financiamiento del gobierno, sino de las personas que adhieren a sus mismos ideales y desean ayudar. Algunos ejemplos de ONG presentes en Chile: Greenpeace, Raíces, Mano unidas, Techo, Incami.



3. Completa el siguiente cuadro considerando fundar tu propia ONG:

Nombre de la ONG	
Logo de la ONG	
Finalidad	
Lema (Frase identificadora)	
¿A quién ayudaría?	
¿Por qué elegiste a estas personas para ayudar y no a otras?	